

COMMUNIQUÉ

DU MAIRE DE STAINS AZZÉDINE TAÏBI CONSEILLER DÉPARTEMENTAL

Stains, le 20 août 2021

Violences lors d'un contrôle de police : La municipalité soutient le rassemblement pacifiste à l'initiative de la famille

Suite au contrôle de police survenu dans la nuit du 15 au 16 août 2021 à Stains, dont les images ont été largement relayées sur les réseaux sociaux, la famille du conducteur contrôlé, soutenue par plusieurs collectifs, organise un rassemblement pacifiste le samedi 21 août 2021.

Pour rappel, ce contrôle mené par des agents de la Brigade Anti-Criminalité a très vite basculé dans la violence, sans que les responsabilités des uns et des autres soient à cette heure clairement établies. Plusieurs faits interrogent cependant comme l'usage d'armes à feu dans un contexte qui reste à éclaircir.

Le conducteur ainsi que sa passagère ont été grièvement blessés, et se sont vu respectivement fixer 45 et 100 jours d'ITT. Selon les informations transmises par la famille du conducteur, ce dernier est encore en soins intensifs. Les policiers ont également été blessés plus légèrement. Aucune information n'a été transmise concernant des jours d'ITT les concernant.

À ce jour, les policiers impliqués sont sortis de garde à vue, après avoir été auditionnés par l'IGPN. Le chef d'accusation « tentative d'homicide volontaire » porté à leur encontre a été écarté. Le conducteur et sa passagère font quant à eux l'objet d'une enquête pour « refus d'obtempérer » et « tentative d'homicide sur personne dépositaire de l'autorité publique ».

La marche pacifiste de ce samedi a plusieurs objectifs auxquels nous souscrivons totalement. **Nous souhaitons que toute la vérité soit établie sur cette affaire, dans la justice et la transparence qu'exige notre État de droit.**

Nous interpellons les autorités sur la pertinence de l'usage des armes en tout genre, en particulier des armes à feu par les forces de police. Nous demandons une plus grande fermeté afin de mieux contrôler leur usage, susceptible de mettre en danger les citoyens. Des craintes confirmées par un fait divers de même nature s'étant déroulé à Rosny-Sous-Bois, le mardi 17 août 2021. Des passants ont de nouveau filmé des policiers faisant usage de leurs armes dans un endroit très fréquenté, suite à une course-poursuite après un refus d'obtempérer.

En parallèle, nous souhaitons poser de nouveau la question de la formation et des moyens dont disposent les forces de l'ordre pour remplir leur mission d'intérêt public dans notre département. Les fortes disparités de moyens et d'effectifs influent les conditions de travail des agents de police.

Nous réitérons notre souhait qu'une enquête minutieuse et impartiale puisse être menée concernant le contrôle de police qui s'est déroulé à Stains et qui aurait pu être encore plus dramatique.